
個人資料私隱專員公署昨日發表去年工作報告，共接獲3,431宗投訴個案，按年輕微減少4%，約90%個案涉及投

訴私營機構或個別人士；另有近10%涉及投訴公營機構或政府部門。公署去年亦接獲203宗資料外洩事故通報，按

年大增29.3%，當中67宗來自公營機構。個人資料私隱專員鍾麗玲指出，30%資料外洩事故源於黑客入侵，她形容

個人資料「有市有價」，預期今年的資料外洩事故仍有上升趨勢。公署同日亦公布樂施會去年一宗涉及55萬人的資

料外洩事故的調查報告，批評樂施會存在七大缺失引致事件，違反了《私隱條例》。私隱專員已向樂施會送達執行

通知，指示其採取措施以糾正違規事項，以及防止類似違規情況再次發生。 ●香港文匯報記者 費小燁
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公署去年共接獲18,125宗公眾查詢個案，按年上升14%，有
關收集及使用個人資料事宜佔27%最多，其次為公署的處

理投訴政策（11%）、處理與僱傭關係相關的個人資料（6%）、
查閱及改正個人資料（6%），以及安裝及使用閉路電視（5%）
等。公署亦接獲1,158宗與懷疑誘騙個人資料相關的查詢，按年
大幅增加46%。

遏止起底見效 個案減逾四成
公署去年亦處理了442宗起底個案，按年大幅減少42%，主要

涉及金錢糾紛。鍾麗玲指出，自規管起底行為的相關條文於2021
年10月8日生效以來，截至去年底公署合共處理了3,326宗起底
個案，並向53個網上平台發出了2,072個停止披露通知，涉及
33,687個起底訊息，遵從率超過96%，公署亦成功透過發出停止
披露通知移除了250個用作起底的頻道。
公署同期亦就372宗個案展開刑事調查，並將103宗案件轉介
予警方繼續跟進。公署合共拘捕了63人，期內已有41名被捕者
被落案起訴起底罪行，當中32人已被定罪。她認為，過去3年的
果斷執法行動已明顯收效，公署去年主動經網上巡查發現的起底
個案有87宗，較2022年的1,134宗大跌逾90%；同期接獲的相關
投訴個案亦由630宗大減至355宗。

樂施會遭入侵 55萬人資料被盜
另外，樂施會於去年7月13日向公署通報資料外洩事故，指

其遭受勒索軟件攻擊。公署經調查後發現，黑客透過暴力攻擊

及利用樂施會防火牆的嚴重漏洞，執行遠端程式碼及指
令，以取得保密插口層虛擬私有網絡主控台的存取權限，
繼而控制一個資訊科技測試人員的賬戶。黑客其後取得樂
施會的活動目錄的管理員權限，繼而入侵樂施會的伺服
器、工作電腦及手提電腦，並放置勒索軟件「DarkHack」
以竊取資料。
事件導致樂施會共37台伺服器及24台工作的電腦或手提電

腦被入侵，逾330GB的數據被竊取，涉及可能多達55萬人的
身份證、地址、信用卡、銀行賬戶號碼等敏感資料，當中包括
逾52萬名捐款者；其餘還包括活動參加者、義工、職員及求
職者等。
公署指事件揭示樂施會存在七大缺失，包括自2023年6月以

來，未曾對涉事防火牆進行任何修補或更新，令黑客有機可乘；
未有啟用多重認證功能；沒有對伺服器進行關鍵保安修補；資訊
系統欠缺有效的偵測措施；對資訊系統進行的保安評估不足；資
訊保安政策有欠具體；以及過長地保存個人資料（7年前舉辦的
活動的個人資料仍被保留）。
鍾麗玲認為，樂施會是一間具規模的機構，恒常地持有並
處理大量不同人士的個人資料，持份者及公眾會合理地期望
樂施會投入足夠資源確保其資訊系統安全。然而，調查顯示
樂施會於事發前未有採取足夠及有效的措施以保障其資訊系
統安全，亦未有制訂有效的機制適時地銷毀超過保存期限的
個人資料，以致發生大規模的資料外洩事故，情況令人遺
憾。

香港文匯報訊 就傳媒查詢英國官員
與涉嫌干犯危害國家安全罪行的被通緝
者會面，香港特區政府昨日回應指，特
區政府對於英國外交發展大臣林德偉和
政務次官衛倩婷與涉嫌干犯危害國家安
全罪行的被通緝者會面，企圖干預特區
依法採取的執法行動，表示強烈不滿並
予以譴責。
特區政府發言人表示：「危害國家安
全是非常嚴重的罪行，沒有國家會對危
害國家安全的行為和活動袖手旁觀。有
關人士竄逃外地後涉嫌干犯香港國安法
下的罪行，警方遂依法向法院申請拘捕
令，並通緝他們。英國政府漠視被通緝
者的惡行，顯示出其『雙標』的虛偽面
目。」
發言人強調：「香港特區執法部門
一直根據證據、嚴格依照法律，以及
按有關的人或單位的行為而採取執法
行動，與其政治立場、背景或職業無
關。特區政府有責任依法追究涉嫌干
犯危害國家安全罪行並潛逃海外的
人。」
「任何危害國家安全的人士不要以為
身處海外便可逃避刑事責任、逍遙法
外。特區政府必會用盡所有方法，依法
追捕及打擊潛逃海外危害國家安全的罪
犯，全力做到『違法必究，雖遠必
誅』。特區政府呼籲被通緝者懸崖勒
馬，回港自首，不要一錯再錯。」
發言人重申：「香港居民的人權和自
由受憲法和基本法的堅實保障。任何外
國或外部勢力企圖詆毀香港情況，只會
理屈詞窮，絕不會得逞。」
「特區政府會一如既往繼續堅定不
移地履行維護國家安全的責任，同
時依法保障香港市民的權利和自
由，確保『一國兩制』實踐行穩致
遠。特區政府強烈要求英國政府立
即停止干涉純屬中國內政的香港事
務。」
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香港文匯報訊 美國前副總統彭斯近日訪港
出席商業活動，高調地評論壹傳媒創辦人黎智
英的案件，公然干預香港事務和法庭審訊。香
港特區政府保安局局長鄧炳強昨日去信美國
《華爾街日報》，斥責該報支持彭斯不當涉港
言論的報道，違背特區政府對該媒體信譽的期
望。
鄧炳強強調，任何外國政客利用商業活動
進行政治操弄，企圖挑戰香港法治、破壞國
家安全，都是卑鄙的。他指出，香港是一
個將尊重法治和獨立司法權作為核心價值的
地方。香港特區法院在審理涉及國家安全案
件中採用與其他案件相同的法律原則：無罪
推定、在排除合理懷疑的情況下證明有罪
的要求以及公平審判權利等保障措施。他
重申，法治精神是香港所珍視的，永遠不
會放棄。
鄧炳強表示，香港特區政府一直加強與包括
美國在內的世界各國的聯繫和交流。儘管兩地
近年來存在政治分歧，但香港和美國仍然保持
着相互尊重和互利的商業和社會聯繫。今後，
香港將繼續成為連結祖國與世界最有效的橋
樑。

鄧炳強去信《華爾街日報》
斥支持彭斯不當涉港言論

◀鍾麗玲（左）及私隱專員公署首席個人資
料主任郭正熙（右）。

香港文匯報記者萬霜靈 攝

▲市民於公眾地方使用電腦或手提電話，需
小心個人資料外洩。

香港文匯報記者萬霜靈 攝

香港文匯報訊 香港綠色建築議會
昨晚在官方網站發表通告指，有綠色
建築從業員的個人資料，被未經授權
者意圖於暗網出售，涉及的資料包括
6,666名綠色建築從業員的姓名、公司
電話、手提電話和專業學會的會員編
號，包括綠建專才、綠建通才和綠色
建築專家。初步調查懷疑是外判服務
供應商的網絡系統遭黑客入侵。
該會表示，已嚴正處理事件，即時

關閉有關平台，通知受影響者，向警
方報案，並通報個人資料私隱專員公
署。該會強調，高度重視數據安全，
並以嚴謹的態度處理相關事宜，現已
採取行動遏止事故擴大；又啟動一系
列加強個人資料保障的措施，包括重
新檢視電腦網絡安全設施、進一步提
升系統防禦能力，盡力減低類似事件
發生的機會，並全力配合公署跟進事
件。

綠色建築議會網絡疑遭入侵 6666人資料外洩

●香港綠色建築議會網絡系統疑遭黑客入侵，6,666
人資料外洩。 香港綠色建築議會網站截圖
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國務院新聞辦昨日舉行新聞發布會，證監

會等部門就如何大力推動中長期資金入市，

促進資本市場高質量發展進行了詳細解讀。

推動「耐心資本」入市，是對去年底中央經
濟工作會議精神的具體落實，更是對內地資
本市場健康穩定發展的有力支持。香港可進
一步發揮互聯互通優勢，服務外資投資中
國，鞏固香港國際金融中心的地位。

去年底的中央經濟工作會議提出，要「深

化資本市場投融資綜合改革，打通中長期資

金入市卡點堵點，增強資本市場制度的包容

性、適應性」。中國證監會主席吳清昨日在

新聞發布會上明確表示，《關於推動中長期

資金入市工作的實施方案》已經出台，並明

確了未來三年公募基金持有A股流通市值每

年至少增長10%的具體目標。對於商業保險

資金，則力爭大型國有保險公司從2025年起

每年新增保費的30%用於投資A股。這些措

施正是對中央經濟工作會議精神的具體落

實，不僅有助於增加資本市場的資金供應，

更能夠發揮財富效應，有效激活內需市場。

值得注意的是，這次推動入市的資金都是

着眼長遠的「耐心資本」。這些資金更加注

重長期分紅效益，有助於引導資本市場形成

長期投資、價值投資的理念。長期以來，內

地資本市場一直存在着「炒短炒新」的現

象，導致市場波動較大，投資者風險增加。

而中長期資金的入市，將有助於穩定市場預

期，降低市場波動，促進資本市場的穩健發

展。目前，保險資金投資股票和權益類基金

的規模已經超過4.4萬億元，未來還將進一步增

加。

國家在推動「耐心資本」入市方面，尤其重
視機制建設，包括進一步降低公募基金銷售費
用、對基金和保險公司建立實施三年以上長周
期考核、着力推動上市公司質量和投資價值
等。這些措施反映政策目標並非為了市場一時
三刻的炒作，而是着眼長遠的，保障資本市場
能夠持續穩定發展，為投資者提供長遠回報。

作為國家的國際金融中心，中資企業佔了香

港股市市值約八成，內地資本市場的穩健發展

對香港股市具有直接的帶動作用，可以吸引更

多的國際資金透過香港資本市場分享內地的發

展紅利。

近年來，國家不斷推出惠港政策，支持香港

金融市場的發展。例如，中證監去年公布五項

重要措施，進一步拓展優化互聯互通機制；今

年年初，人民銀行行長潘功勝表示將全力支援

香港國際金融中心建設，大幅提高國家外匯儲備

在香港的資產配置比例。國家持續不斷的惠港措

施，為香港金融市場注入源源不絕的活力。

香港應該借勢而上，進一步完善自身機制，
增強競爭力。首先，香港應該繼續發揮互聯互

通的優勢，推動更多內地企業來港上市，擴大

IPO市場規模。其次，香港應該加快發展金融科

技和綠色金融，提升金融服務的效率和質量。此

外，香港還應該繼續推動互聯互通機制的深化和
擴容，進一步豐富產品類別、擴大標的範圍，提
升投資者的參與度和便利性，增強香港作為資金
引領平台和風險管理中心的地位。

推動「耐心資本」入市 促進市場穩健發展
香港美國商會最新調查顯示，67%受訪會員

預期中美關係未來一年會惡化，同時有83%企

業對香港法治有信心；展望未來3年，79%受

訪會員表示無意將總部遷出香港。國安港安，
香港恢復法治穩定，營商環境更好，儘管外部
不確定性增加，但國際社會、外資企業對香港
的信心有增無減，香港仍然是幹事創業、賺錢
盈利、成就夢想最好的地方。

中美關係是在港美企最關心的議題。近年美

國持續對華挑起貿易戰、金融戰、科技戰，香

港作為中國內地聯繫國際市場的橋頭堡，高度

自由開放，受到影響首當其衝，難免影響在港

美企的投資部署。去年的調查顯示，58%受訪

者認為營商最大挑戰是中美關係。儘管如此，

大多數在港美企仍視香港是值得投資的國際商

業中心。

今年調查顯示，79%受訪會員未來3年無意

將總部遷出香港，與去年78%相若；有計劃搬

離香港的企業更按年減少 5 個百分點至只有

2%；有75%企業認為香港是亞洲具有競爭力的

國際商業中心，與去年的76%相近；有90%會

員認為香港比以前更歡迎外資或維持不變，比

例與去年持平，認為香港不歡迎外資公司僅佔

9%，比去年再降2個百分點。

值得注意的是，今年調查，83%會員對香港

法治有信心，較去年增加4個百分點；七成稱

公司營運並沒有受到香港國安法及《維護國家

安全條例》的負面影響；去年則有69%受訪企

業稱，運作沒有受到香港國安法的負面影響。

這些調查結果，不僅是對香港作為國際金融、

經貿中心吸引力的加持，凸顯在港美企對香港
的法治有信心，更是對所謂「香港玩完論」最
有力的回擊。

香港在「一國兩制」下保持着深受信賴的法

律制度，香港法治得到國際社會的廣泛認同和

尊重，香港保持國際金融、經貿中心地位的根

基穩如泰山。香港在「世界正義工程」公布的

《2024年法治指數》排名維持不變，在東亞及

太平洋地區繼續排名第六，並在全球142個國

家和地區中位列23，整體排名維持高位，更勝

於不時無理攻擊香港法治的歐美國家。

築牢維護國家安全法律屏障，香港向全世界

展現更安全、更自由、更開放、更可預期的營

商環境，全球投資者都可以放心大膽來港投資

興業。香港重新成為全球最自由經濟體，國際

金融中心地位重奪世界第三，世界競爭力上升

兩位至第五，人才競爭力重回世界十大，繼續

在投資環境、國際貿易、商業法規、航空貨運

量等保持世界第一；國際貨幣基金組織代表團

最近發表的評核，再次肯定香港作為國際金融

中心的地位；日前剛公布的在港公司註冊數

目，本地和外地公司同創高峰。

「一國兩制」實踐重回正軌、行穩致遠，中
央支持香港以更加開放包容的姿態，廣泛拓展
國際聯繫，提升全球影響力和吸引力，香港內
聯外通的功能勢必愈來愈強，法治化、國際
化、市場化的營商環境勢必愈來愈好。包括在
港美企在內的國際投資者有目共睹，必然會用
真心實意和真金白銀對香港投下信心票，分享
香港及內地高質量發展的巨大商機。

國安港安 外企投資香港心更安


